
протокол

заседания Совета по развитию мtшого и среднего предпринимательства при
Правительстве Приднестровской Молдавской Республики

18мая 2022 r. г. Тирасполь
ПрисутствоваJIи

Оболоник Сергей Анатольевич - заместитель Председателя ПравIrгельства
ПМРминистр экономического рzввития ПМР;

Ситкина Наталья Юрьевна заместитель министра начальник ГС
экономической активности Министерства экономического рiввития IIМР ;

Кошелев Евгений Сергеевич- заместительминистра директор
Госуларственной налоговой службы Министерства финансов ПМР;

Фидельская Екатерина Анатольевна заместитель Председателя по
таможенной деятельности Госуларственного таможенного комитета ПМР;

Назаренко Евгенrrй Александровпч -начальник отдела по ryманитарноЙ и

регионаJIьной политике Управления Президента ПМР по внутренней и внешней
политике;

Неделько Щенис Александрович - Председатель НП <Бизнес-ассоциация
<МОСТ>;

Щиуча Юрий Филиппович -директор ассоциации производrгелеЙ фруктов
кЩнестровский фруктп;

Лопата Анлрей Петрович - Представитель предпринимательского сообщества
города Бендеры;

Попов Леонид Михайлович - председатель Общественного совета
Слободзейского района;

Фрунза Анатолий Георгиевич Председатель Профессионttльногосоюза
предпринимателейПриднестровья ;

Несмеянов Сергей Александрович -начальник юридического управления НП
<Торгово_промышленнrш палата Прилнестровской Молдавской Республики);

Щехович Людмпла Михайловна- Представитель предпринимательского
сообщества,.Щубоссарского района и города .Щубоссары;

Кулиш Роман Владимирович - начальник управления торговли, транспорта и

внешнеэкономических связей ГА Тирасполь и г. .Щнестровск;
Шеленкова Людмпла Илларионовна - первый заместитель ГА г. Бендеры;

Бланковскпй Михаил Владпмировпч -представитель Союза аЦрариеВ,

промышленников и предпринимателей Григориопольского района;
Згоба Николай Ивановпч - директор ООО <Щентр - Маркет>;

Афанасенко Сергей Владимирович - директорООО <ФАРБА>;
Петруль Роман Игоревич - директор ООО(ПИАЗИС>;
Поезжаев Сергей Днатольевпч _ дирекгор ООО ТОРГОВЫИ ПРОЕКТ;
Алдушина Майя Васильевна - директор ООО (АГОРА Люкс>.

Повестка дня:

Рассмотрение и обсуждение текущих проблем

деятельности.
Слушали:

в сфере внешнеэкономической

1. Председатель Совета по развитию мiLпого и среднего предпринимателЬстВа -

Оболоник С.Д. поприветствовirл участников заседания Совета и сообщил слеДУюЩее.
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В сложившейся внешнеэкономической и политической ситуации, Республика
Молдова ввела обременительныебюрократические процедуры при ввозе
товаров,через контролируемые пункты пропуска, преIштствующие нормальному
осуществлению внешнеэкономической деятельности экономическими агентами
Приднестровья.,Щанные действия направлены на привлечение приднестровских
экономических агентов в правовое поле Республики Молдова с уплатой всех видов
соответствующих налоговых и таможенных платежей.

В данной связи, в целях устранения двойного налогообложения, в качестве
irльтернативной меры, рекомендуется индивидучlльным предпринимателям,
осуществляющим экспортно_импортные операции,создать юридическое лицо,
применяющее упрощённую систему налогообложения, для дальнейшей постановки
на временный уlёг в Республике Молдова. Указаннiш мера позволит осуществлять
законную перевозку международных грузов без уплаты дополнительных платежей.

,,Ща.пее, Сергей Анатольевич предложил присутствующим озвучить текущие
проблемы с которыми стаJIкиваются экономические агенты Прилнестровья при
осуществлении внешнеэкономической деятельности.

Щиректор ООО <Центр - Маркет> - Згоба Н. И. отметил, что в настоящее время
предприниматели ресгryблики сталкиваются со сложностями, связанными с доставкой
на территорию республики товаров и сырья, при этом выросла в несколько раз их
стоимость, а также увеличилась в 3-4 раза стоимость их транспортировки.

В целях минимизации транспортных затрат, предприниматели ищут новые
маршругы, пытаются нirладить контакты с организациями перевозчиками. Кроме
того, Згоба Н.И. обратил внимание на проблему двойного таможенного оформлениJI
товаров со стороны Республики Молдова.

В связи с вышеперечисленным, Згоба Н.И. предложил приЕять меры
государственной поддержки в отношении хозяйствующих субъекгов Приднестровья,
в частности, по представлению отсрочки или рассрочкиуплаты таможенных
платежей.

Сергей Днатольевич уведомил, что 18 мая 2022 года состоялось 13-е заседание
III сессии VII созыва Верховного Совета ПМР, в рамках которого был рассмотрен и

поддержан в Iчтении проект закона ПМР <О мерах государственной поддерЖки
субъекгов экономической деятельности Приднестровской Молдавской Республики в

связи с негативными последствиями внешних факторов>, разработанный в качестве

законодательной инициативы Правительства ПМР.
Щанный законопроект содержит ряд мер государственноЙ поддержки, в том

числе, в сфере таможенного регулирования.
Заместитель Председателя по таможенной деятельности Государственного

таможенного комитета ПМР - Фидельская Е. А. проинформировirла присуtствующих,
что в соответствии с действующими нормами Таможенного КоДекса ПМР
предусмотрена отсрочка или рассрочки уплаты таможенных платежей на период не

более 2-х месяцев. Решение о предоставлении отсрочки или рассрочки УплаТы
таможенных платежей принимается Госуларственным таможенным комитетом
Прилнестровской Молдавской Республики. При этом, сумма процентОВ За

предоставление отсрочки или рассрочки является приемлемой.
Учитывая, что нагрузка на таможенные пункты пропуска, граничаЩИе

сРеспубликой Молдов4 увеличилась в 3-4раза, личный состав ГосуларственногО
таможенного комитета ПМР переориентирован. Однако принимutя.во внимание, что

данная территория относится к зоне безопасности, оснастить таможенные пункты
пропуска необходимым досмотровым оборулованием не представляется воЗмоЖныМ.
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Кроме того, Екатерина Анатольевна сообщила участникам заседания Совета,
что в адрес Госуларственного таможенного комитета ПМР поступило обращение от
компании-экспедитора, оказывающей услуги по перевозке товаров через
юридическое лицо, зарегистрированное в Республике Молдова. В данной связи,
Госуларственный таможенный комитет ПМР булет информировать
предпринимателей о предоставлении данной услуги.

Председатель Профессионitпьногосоюза предпринимателейПриднестровья
Фрунза А. Г. обратил внимание присутствующих на проблему придирчивости
сотрудников таможенных органов, которая выражается в более длlтгельной и
детальной проверке перемещаемых товаров (грузов), а также о невозможности
индивидуttпьным предпринимателям ввезти товары на территорию ПМР, так как,
отсутствуют товарно-сопроводительные документы.

Также, Анатолий Георгиевич сообщил, чтов адрес руководства Республики
Молдова им было направлено обращение о рассмотрении возможности внесения
изменений в Постановление Правительства РМ от 02-08-2005 года Ns 815 (О
регулировании трафика грузов и услуг, являющихсяпредметом внешнеторговой
деятельности Прилнестровья> в части расширениJI понятиrI (экономические агенты))
таким субъектов как индивидуttльный предприниматель.

Сергей Анатольевич проинформировiul, что до июля 2022 rода Республикой
Молдова уже угверждён механизм перемещения товаров через таможенную границу
Приднестровской Молдавской Республики, граничащую с Республикой Молдова,
согласно которому приднестровские индивидуitльные предприниматели не относятся
к экономическим агентам.

Таким образом, внесение соответствующих изменений в Постановление
Правительства РМ от 02-08-2005 года J\b 815 является нецелесообразным, в связи с
чем, было рекомендоваIIо Фрунзе А.Г. в качестве tlльтернативной меры, для
осуществления экспортно-импортных операций создать юридическое лицо,
применяющее упрощённую систему на"гlогообложениJI, для дальнейшей постановки
на временный учёт в Республике Молдова.

В итоге, членами заседания Совета по р€ввитию мЕtлого и среднего
предпринимательства при Правительстве ПМР были принятыследующие решения:

l ) Рекомендовать Госуларственному таможенному комитету ПМР :

а) проинформировать ассоциации предпринимателей Приднестровья о

действующих механизмах отсрочки илирассрочки уплаты таможенных платежеЙ;

б) рассмотреть возможность усовершенствованиrI процедуры таможенного
оформления товаров, ввозимых приднестровскими экономическими агентами череЗ

пункгы пропуска, цраничащие с Республикой Молдова, в целях увеличения пропускной
способности таможенных пунктов пропуска.

2. Рекомендовать Государственному таможенному комитету ПМР совместно с
Министерством экономического развития ПМР рассмотреть возможность искJIючения
или субсидирования суммы процентов за предоставление отсрочки или рассрочки
уплаты таможенных платежей.

2. Представитель Союза аграриев, промышленников и предпринимателеЙ
Григориопольского района - Бланковский М. В. выск€}зitл предложение о

рассмотрении возможности создания единой организации (юридического лица),

осуществляющего деятельность по упрощённой системе нrtлогообложения, которая
булет зарегистрирована в Республике Молдова и окЕвывать услуги по доставке
товаров для всех экономических агентов Прилнестровья.

Также, Бланковский М. В.предложил упростить таможенную процедуру при
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ввозе однородных товаров и установить единую специфическую ставку.
Заместитель Председателя по таможенной деятельности Госуларственного

таможенного комитета ПМР - Фидельская Е. А. пояснила, что при формировании
таможенного тарифа на текущий год по однородной группе товаров уже установлены
единые специфические ставки на уровне б (шести) знаков.

.Щиректором ООО (ФАРБА)> - Афанасенко С. В. были обозначены следующие
проблемы:

- расчётс перевозчиками товаров за наличные рубли, в связи с тем, что у
приднестровских банков действует ряд регуляторных ограничений. Учитывая данное
обстоятельство, в адрес Министерства экономического развития ПМР было
направлено соответствующее обращение;

- о запрете со сторону Украины сотрудничества с организациями,
зарегистрированными на территории Приднестровья;

- со стороны Республики Молдова наблюдается блокировка запроса на
обналичивание молдавских лей.

Кроме того, Афанасенко С. В. обратился к органам государственной власти
быть менее требовательными, учитывая изменяющуюся сложную
внешнеэкоцомическую ситуацию.

Представитель Союза а|рариев, промышленников и предпринимателей
Григориопольского района - Бланковский М.В. задirл вопрос в части рtlзрешения
учредителям юридических лиц вносить временную финансовую помощь своим
предприятиям в иностранной вuLлюте.

Председатель Совета по развитию мitлого и среднего предпринимательства при
Правительстве ПМР - Оболоник С.А. проинформировал о положительном решении
Приднестровского республиканского банка по данному вопросу.

Председатель Профессионttльногосоюза предпринимателейПриднестровья
Фрунза А. Г.поднял вопрос о необходимости субсидирования государством арендной
платы коммерческой недвижимости в размере 50%.

Оболоник С.А. акцентировttл внимание присутствующих, что на текущиЙ
момент спрос на коммерческую аренду превышает предложение, в связи с чем,
введение государственного регулирования стоимости арендной платы коммерческой
недвижимости спровоцирует повышение её стоимости. В то же время, Сергей
Днатольевич отметил, что предложение по субсидированию продолжает изучаться.

,,Щиректор ассоциации производителей фруктов <.Щнестровский фру*.о - ДиУца
Ю. Ф. озвучил следующие предложения:

- снижениеввозной таможенной пошлины на продукты питания на б (шесть)

месяцев;
_ снижение р€вмера выплаты работникам выходного пособия в слУIае

прекращения трудовых отношений с работодателем;
- установлениеставкив размере 5% по единому социЕuIьному налогу и по

подоходному налогупо договорам гражданско-правового характера на выполнение

работ по уборке урожая.
Председатель Совета по рЕввитию м€tлого и среднего предпринимательства при

Правительстве ПМР Оболоник С.А. проинформировал, что выскаЗанНые
предложения нашли своё отражение в антикризисном законопроекте, которыЙ
вступит в силу до конца мая2022 года.

.Щиректор ООО <Центр - Маркет> - Згоба Н. И. обратил внимание )п{астников
заседание Совета на зафиксированные случаи вывоза отечественной продукции
сельскохозяйственного нaвначения в Республику Молдова, в связи с чем, данная
продукциJI не поступает на местные рынки.
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Оболоник С.А. пояснил, что данный вопрос обсуждается в рамках
специальнойсозданной комиссии, отвечающей за экспорт продовольственных товаров
в нынешних обстоятельствах, по итогам заседания которой булет принято
компромиссное решение.

По итогам проведённого заседания Совета по развитию маJIого и среднего
предпринимательства при Правительстве ПМР, ОболоникС.А. рекомендовitл
экономическим агентам Приднестровья сформировать проблемы и
предложениJI,возникающие при осуществлении внешнеэкономической деятельности
и направить их в адрес Министерства экономического рtввития ПМР для
да.ltьнейшего их обсуждения и выработки соответствующих решений на ближайшем
заседании Совета.

Решили

1. РекомендоватьГосударственномутаможенномукомитетуПМР:
а) проинформировать ассоциации предпринимателей Приднестровья о

действующих механизмах отсрочки илирассрочки уплаты таможенных платежей;
б) рассмотреть возможность усовсршенствования процедуры таможенного

оформлениJI товаров, ввозимых приднестровскими экономическими агентами через
пункты пропуска, цраничащие с Республикой Молдова, в целях увеличениrI пропускной
способности таможенных пунктов пропуска.

2. Рекомендовать Госуларственному таможенному комитету ПМР совместно с
Министерством экономического рiввития ПМР рассмотреть возможность искJIючения
или субсидирования суммы процентов за предоставление отсрочки или рассрочки
уплаты таможенных платежей.

2. Экономическим агентам Приднестровья сформировать проблемы и
предложениrI, возникающие при осуществлении внешнеэкономической деятельности и
направить их в адрес Министерства экономического рiц}вития ПМР для дальнейшего их
обсуждения и выработки соответствующих решений на ближайшем заседании Совета.

Председатель Совета С.А. оболоник


